

EL NUEVO

PRECURSOR.

FRATERNIDAD.

RESPECTO A LA LEY.

PERIODICO DIARIO DEFENSOR DE LOS INTERESES MATERIALES, MORALES Y SOCIALES DEL PUEBLO.

PUNTOS DE SUSCRICION. En Madrid, en la redaccion, Plazuela de los Mostenses, núm. 25, bajo, izquierda. -- Monier. -- Castillo Brum. -- Publicidad. -- Cuesta. -- Un mes 4 rs. a los suscritores a las *Cartas al Gobierno* y a las *Lecciones de política del Pobre Filósofo*, 3 rs. al mes. -- Provincias 15 rs. por tres meses. Para los suscritores a las *Cartas al Gobierno* y a las *Lecciones de política democrática del Pobre Filósofo*, 12 rs.

ADVERTENCIAS.

La redaccion, administracion, imprenta y demas oficinas de EL NUEVO PRECURSOR, se hallan establecidas en la Plazuela de los Mostenses, número 25, cuarto bajo de la izquierda, casa que fué Conservatorio de María Cristina.

MADRID.

INTERESES SOCIALES.

LA SALUD DEL PUEBLO.

(CONTINUACION).

CAPITULO III.

De lo que falta hacer para la salud del pueblo.

En la esposicion que hemos hecho de cuanto se ha llevado a cima, decuan to diariamente se intenta por la salud del pueblo y de los principios de beneficencia fraternal que han presidido á estos esfuerzos, hemos tratado con la mayor superficialidad un asunto vasto y que requiere un grueso volumen. Sin embargo, creemos haber dicho lo bastante para disipar muchos errores y destruir muchas calumnias.

En la imposibilidad absoluta de aducir pruebas circunstanciadas y de ocuparnos de todos sus pormenores, nos hemos circunscrito con frecuencia á simples afirmaciones, pero afirmaciones relativas á ciertos hechos que nadie

se atreverá á contradecir. Tal vez tengan nuestros asertos derecho á ser creidos por sí mismos, porque alguna autoridad merece alcanzar una esperiencia adquirida con gran cuidado, antiguos y constantes estudios, y otras causas que no se escapan á la penetracion de cualquiera. Todo esto reunido, nos ha hecho conocer con exactitud cuanto se ha trabajado hasta hoy por la salud del pueblo, como tambien qué es lo que queda por hacer sobre el mismo objeto.

No diremos ciertamente que es poco. Estamos persuadidos, por el contrario, que es mucho, y que sobre este punto capital de los deberes de un buen gobierno, deben llevarse á cabo grandes mejoras sucesivas. Pero no estamos menos persuadidos de que estas mejoras se harán en fuerza de los principios que hasta aquí han dirigido á la sociedad.

Con respecto á la salud del pueblo, tan numeroso en los campos, de esa salud sobre la que reposa la defensa exterior del país, ¿cuántos medios útiles, indispensables para conservar y aumentarla, no pueden aconsejar la higiene y la medicina?

Para precaver las alteraciones, las enfermedades, lo cual es preferible á contenerlas y á curarlas, cuántas medidas no hay que prescribir, instituciones, que fundar cuya realizacion apresuraria la organizacion municipal convenientemente mejorada, y el empleo hecho con inteligencia y actividad de los recursos que ofrecen las vecindades en comun.

El aumento de caminos, mas cómodos, mas secos, que evitan ó alivian el cansancio, el desecamiento de pantanos y lagunas, la cons-

truccion de riveras artificiales para contener los rios en su cauce, la limpieza de estos y el interior de las poblaciones, el abrir calles, ensancharlas ó prolongarlas, el ce gar charcos infectos, multiplicar las fuentes y hacerlas mas abundantes, reedificar casas ó construir las sobre mejores pianos, por una parte; por otra, los consejos hábilmente dados á varios pueblos desconfiados ó inertes, sobre el uso de vestidos mas convenientes, sobre los alimentos, el descanso, el trabajo y los placeres.

Para verificar todas estas reformas, todas estas mejoras, son necesarios muchos siglos y mucha constancia, que no debe ceder ni cederá nunca, porque nos hallamos muy distantes de saber cual sea el término de perfeccion á que deben llegar.

Si las *Juntas de Sanidad* que existen hoy en muchos pueblos de nuestra península, estuviesen fundadas sobre un reglamento, en virtud del cual tuviesen aquellas amplias atribuciones sobre todo lo concerniente al ramo de salud pública, y sobre todo, si tuviesen una responsabilidad estrecha en el caso de no cumplir con su deber, entonces debería esperarse que tantas y tan apremiantes necesidades como dejamos apuntadas y que padecen los moradores de las aldeas, de las villas y de las ciudades, tendrían, si no un pronto y cumplido remedio, á lo menos un principio y un impulso hácia su enmienda.

(Se continuará.)

En la *Gaceta* de anteayer se publican el estado de la recaudacion obtenida en noviembre

que, aunque muger, soy el último ser que lleva este apellido ilustre, y no consentiré que pierda nada de su brillo.

Hubo un momento de terrible silencio, durante el cual los rasgados ojos de Blanca parecían querer penetrar lo que pasaba en el interior del anciano: este sostenía aquella mirada escudriñadora con una sonrisa sardónica, luego con voz insinuante:

—Olvidemos esas cosas que estais resucitando, hija mia, dijo el Dux; si en un tiempo habo algunos disgustos entre los Blandini y los Gradenigo, en adelante no deben ser unos y otros mas que una familia, cuyo mas bello adorno sereis vos, vos que por mas que digais consentireis al fin en ser esposa de mi sobrino Angelo, que os ama con delirio y os respeta al mismo tiempo.

—Escuchad, monseñor, dijo la hermosa con voz iritada; no queria decirlo todo, pero al fin, me obligais á ello con vuestra obstinacion. Quiero que convenzais á monseñor Mocenigo de que le conviene no llevar adelante sus pretensiones mi mano, mejor dicho, sobremis bienes y quiero que hagais esto, no solo porque no le amo, sino porque amo á otro hombre: ¿comprendeis, noble Dux? á otro hombre de quien soy correspondida.

Gradenigo permaneció impassible, contestando con dulzura.

—Ya sabia yo que lo primero es cierto, pero

FOLLETTI.

BLANCA BLANDINI.

NOVELA ORIGINAL

DE

DON PASCUAL RIESGO.

I.

VENECIA.

(Continuacion.) (1)

—Explicaos, Blanca, explicaos.

—Es que quiero, Dux de Venecia, que seais vos el que lo advirtais á monseñor Mocenigo, de lo mortificantes que me son sus finezas; que le hagais comprender que sus proyectos sobre mí no se realizarán jamás, y en fin, que hagais de modo que desista enteramente de este enlace imposible.

Blanca Blandini, de pie, frente por frente del anciano y falso Gradenigo, parecía un ángel imponiendo leyes al tiempo, parecía una divinidad dando órdenes al mas respetable de sus sacerdotes. El noble Dux fijó un momento sus negros ojos en el rostro de la veneciana, y dijo sonriendo ligeramente:

(1) Véanse los números 112, 113, 114, 1 y 2.

—Imposible, hija mia? ¿Por qué decís eso? ¿No es mi sobrino Angelo Mocenigo joven como vos, rico como vos, noble como vos? ¿No es el mas gallardo mancebo de Venecia? ¿No os ama con ciega idolatría?

—Pero yo no le amo, Dux, no le amo; ¿lo entendéis, monseñor?

—Ya le amareis, contestó el anciano con inconcebible calma.

—¡Oh, monseñor Gradenigo! ¿creeis acaso que me estoy chanceando en este momento, ó que este es un rasgo de nueva coqueteria veneciana? ¿No conoceis que si he dado este paso tan imprudente, si he salido sola y furtivamente del Palacio Foscarelli, ha sido porque mi situacion lo exigía, porque no quiero que llegue el momento en que me vea precisada á hablar, aunque sepa enojár á mi uoble tio, á ese anciano respetable á quien amo como á mi padre, porque él vé en Blanca Blandini su hija querida? ¿No conoceis, Dux de Venecia, que al tomar esta resolucion debo estar sostenida por una fuerza superior, por un poder oculto que me dará ánimo para arrastrar toda clase de peligros, para vencer todos los obstáculos?

—Calmaos, hija mia, calmaos, dijo irónicamente el Dux.

—Cuidado, monseñor, cuidado con burlarse de mí, porque jamás un Blandini ha sufrido impunemente ofensa de un Gradenigo, y bien sabeis

último, y la parificación de estos ingresos con los del mismo mes de 1850, y con los calculados por el gobierno.

Los productos recaudados en noviembre último sin contar las Baleares y Canarias ascienden á 123.635,775 rs. 28 mrs., y habiendo consistido los de igual periodo de 1850 en 129.584,027 con 9, aparece una baja en aquellos de 5.948,251 rs. 15 mrs., la cual procede principalmente de los derechos de arancel ó de las aduanas.

Todavía ofrece más tristes resultados la parificación entre el ingreso efectivo y el calculado, pues monta á 6.404,569 rs. 29 mrs. Las aduanas han rendido solo 10.525,919 rs. 29 maravedises, 3.944,250 con 6 menos que en noviembre de 1850, y 4.504,250 con 5 menos también que los valores computados por las oficinas.

Lo recandado de menos en los once primeros meses del año anterior sube ya á 19.626,505 reales 2 mrs. De todo nos ocuparemos detenidamente.

Insertamos á continuación una carta de Nueva Orleans que publica un periódico de Cádiz. Aunque de fecha muy anterior á las últimas noticias de lo Estados-Unidos, se da en ella una noticia curiosa sobre la prosecucion de los planes anexionistas contra Cuba. He aquí las cartas de que hablamos:

NUEVA ORLEANS 21 de noviembre de 1851.

Esperamos que al fin y al cabo tenga un feliz desenlace la cuestion pendiente entre el Gobierno de Madrid y el de nuestra confederación, recibiendo la bandera española una satisfaccion tan cumplida como merece, sin embargo de que hasta eso quisiera negarnos con mas ó menos encono lo general de la prensa. Para en estos casos ya saben bien donde les aprieta el zapato y el camino que deben seguir, y no habrá olvidado el *Picayune* la consigna, porque en estos días y en artículos muy destemplados, si no incendiarios, ataca la condena reciente de Mr. Thrustor, editor del *Faro industrial de la Habana*.

La fiebre de anexion y conquistas sigue á la orden del día. En la vecina ciudad de Lafayette se acaba de establecer una orden masónica titulada «Lone Star Order» (de la estrella solitaria), cuyo principal tema parece que es la promocion de la independencia de Cuba. Cuenta muchos adeptos, entre ellos los tenedores de bonos, etc., etc., etc.

La administracion Filmore parece destinada á luchar contra los desmanes de la muy buena parte de este pueblo, que tanto se jacta de libre y civilizado. Apenas habrá terminado sus desavenencias con España, tendrá que volver la atencion hácia Méjico, de donde recibirá prontas y justísimas quejas. Sabrá V. la insurreccion nacida en Guerrero, los excesos cometidos por los patriotas (norte-americanos en su mayor parte), y lo mal parados que quedaron sobre Matamoros. Pues bien; no desisten por eso, y andan sus

en cuanto á lo segundo, pareceme, hermosa Blanca, que vivís engañada.

—Cómolo dijo la Blandini con inquietud, ¿qué queréis decir?

—Nada, hija mia, nada: sabia que amabais á ese arrogante español que habita en el palacio de vuestro tio, que tanto le estima; sabia que ese don Luis de Castro ha logrado inspiraros una loca pasion, pero también he sabido que él mentía cuando os juraba amor, postrado á vuestros pies, porque entre las casuchas de los mas miserables pescadores de las lagunas existe una criatura á quien ese Castro ama mas que á vos, sin reparar que ella sea una miserable y vos una poderosa, una noble señora, sin considerar que aquella jovencita no tiene mas nombre que el de Angelina, mientras que vos sois la señora Blanca Blandini; ella sin saberse su nacimiento, hija de Nápoles y refugiada en Venecia; vos, el vástago ilustre de los Blandini, la hija de San Marcos, el orgullo de la república. Pues bien: el español don Luis de Castro ama mas á la desconocida, á la pobre Angelina, que á vos, señora Blanca Blandini.

—Mentís, Dux! gritó esta arrojándole una mirada furiosa y dando un violento golpe sobre la mesa á que se habian acercado durante la conversacion. A aquel insultante ¡mentís! el anciano Gradenigo se estremeció y llevó la mano á la cintura, como si buscara alguna cosa. Sus ojos

emisarios reclutando gente por Tejas y otros estados, con grandes esperanzas de buen éxito, á ser ciertas las noticias de ciertos periódicos, de que la tropa destinada por la ribera americana del río Grande, habia pasado del otro lado en sentido de apoyar á los suyos.

Acaba de llegar de Manila la fragata *General Taylor*, con 14,224 sacos de azúcar, primera importacion que yo sepa, de una posesion tan apartada, y que nos pertenece.

Los algodones propios para Barcelona, quedan á 8 pesos fs.—Cambios. Londres 10 por 100.

La construccion del ferro-carril del norte es el objeto preferente de las diputaciones de las provincias de Vizcaya, Alava, Logroño, Valladolid y Burgos.

Los contrabandistas de las provincias de Zaragoza y Huesca sufren una persecucion incesante; pero el fraude continúa, y á su sombra se perpetran muchísimos robos. La falta de trabajo no puede menos de producir lamentables consecuencias entre las clases jornaleras.

Escriben de Tamarite que se ha dado principio á los trabajos de esplanacion de la carretera de Cataluña á Navarra, ó sea el trozo de esta provincia de Huesca, lindante con la de Lérida; y aunque en la actualidad solo se ocupan de cincuenta á sesenta hombres, sin embargo es algo; porque cuando menos tienen aquellos y sus familias con que comer, y van pasando otros con las esperanzas de que será aumentado el número en cuanto se llegue á febrero próximo.

ACTOS OFICIALES.

La *Gaceta* de ayer contiene una real orden por la cual se resuelve un expediente instruido por el gobernador de Almeria sobre aprovechamiento de aguas.

MINISTERIO DE GRACIA Y JUSTICIA.

S. M. ha visto con agrado las felicitaciones que con motivo del nacimiento de S. A. R. la Princesa heredera, la han dirigido los arzobispos de Burgos y Sevilla; los obispos de Almería, Cartagena, Gerona y Zamora; los cabildos de Jaen, Solsona, y gobernador eclesiástico de Tudela; la audiencia de Burgos, y los jueces de Ciudad-Rodrigo, Cuenca, Riaza, Ronda, Fuentesauco, y Vinaroz, y el colegio de abogados de Cuenca.

CORREO DE PROVINCIAS.

DE CORDOBA.

Gages del tiempo.—Los aires reinantes en

vagaron un momento por la estancia, y sus labios se contrajeron imperceptiblemente; de entre los pliegues de su túnica asomó la empuñadura de oro de su puñal, que al momento volvió á ocultar, diciendo á la enojada doncella:

—Perdonad, señora: creia que esa palabra la habian pronunciado otros labios menos hermosos; en este caso antes que llegaran á concluir de articular la última letra, mi puñal lo hubiera sabido impedir. Pero siendo vos, Blanca Blandini, no puedo hacer otra cosa que repetir lo que antes os dije: «En Venecia no hay nada oculto para el Dux Gradenigo;» no lo olvidéis.

—Y no olvidéis vos tampoco lo que os voy á decir, monseñor. Sé vé que vuestro sobrino Angelo está arruinado que el juego y otros excesos han concluido con los bienes cuantiosos de su familia; sé que aspira á mi mano por ser dueño de mis riquezas; sé que solo un hombre vil podría obrar así...

—¡Blanca!

—Dejadme acabar, monseñor: sé todo esto, y aborrezco á Angelo Mocenigo; pero si llegais á persuadirme que don Luis de Castro no me ama, si me convenceis que esa miserable pordiosera que decís, es preferida á la heredera de los Blandini, entonces olvidad el objeto de esta visita, y tal vez... vuestro sobrino... no prometo nada, pero por vengarme de ese español, á quien tanto amo y de

estos dias han producido bastantes enfermedades; ha habido muchos casos de muertes repentinas y se han multiplicado las pulmonías y los catarros, no siendo por lo tanto muy satisfactorio el estado sanitario de la poblacion.

Reclusion de una joven.—Hace dos dias que se pusieron en alarma los vecinos de la calle del Sol, á los desgarradores gritos de una joven que pedia auxilio contra unos que decia que querian asesinarla; acudieron al momento dos números de la Guardia civil, y se encontraron con la joven Luisa Castilla, vecina de dicha calle, la cual estaba pálida y desolada á la vista de su familia que la contemplaba con amargura. A la una de aquella misma noche era trasladada por el celador del distrito la desgraciada joven al hospital de dementes, donde se encuentra.

Cuerpo presente.—Hasta el último dia del presente mes, se halla de manifiesto en la secretaría del ayuntamiento de Belméz el repartimiento de la contribucion territorial, en cuyo término podrán reclamarse los agravios por los interesados.

Traslado á los contribuyentes y costas.

Diálogo amoroso.—El segundo dia de Pascua, atravesando por la calle de Grada Redonda, vimos á dos hombres de los cuales uno es conocido por Chinales, acometer con navaja á una muger llamada Ramona Miguét, que vive en dicha calle núm. 26. El hecho parecia grave, sin embargo, todo se quedó en parola, concluyendo sin malicia.

¡Cosas de andaluces!

Los dos tienen motes.—Por el juzgado de primera instancia del distrito de la izquierda de esta capital se reclaman á los castellanos nuevos Rafael Torosio (a) el Chique, y el conocido por el Chato. Tales méritos tendrán. ¡Quién sabe!

DE SEVILLA.—Gracias á Dios que la benéfica lluvia ha podido mas que los soberbios aquilones, cuyo imperio parecia ya quedar consolidado para siempre. Fíate de esos poderosos gigantes del norte, y de su santa alianza con las pulmonías. Aun no hemos salido, como quien dice, del famoso *brumario*, y ya tenemos encima el benigno *pluvioso*. No hay cosa mas socorrida que un dia tras de otro. Para averiguar verdades, el tiempo es el mejor testigo. O como dicen nuestros arrieros; *deje Vd. mear el macho.*

DE VALENCIA.—Ya no son solamente de regalia los chorizos que se venden por el mundo, los hay también de *marca mayor* en Va-

quien creo ser correspondida, no se lo que llegaría á hacer.

¿Podeis convencerme completamente, Dux de Venecia?

En vez de contestar este, se acercó á un grande espejo y movió un resorte de oro: en el mismo instante sonó una campanilla, y apareció en la estancia un hombre vestido de negro; el Dux le dirigió cuatro palabras en voz baja, y el hombre del negro vestido hizo una señal afirmativa.

—Salid! le dijo el jefe del Estado; luego se acercó á Blanca con galanteria y murmuró en voz tan baja que parecia que alguno estaba en la estancia, y que no debia oír aquellas palabras.

—En este momento está don Luis de Castro en la miserable casucha que Angelina habita en las lagunas con su hermano Giacomo, ¿queréis oír su conversacion de amores, señora Blanca Blandini?

—¡Oh, sí, sí, quiero oírlos, lo quiero! Por el leon de San Marcos, juro vengarme como corresponde á una Blandini, si fuera cierto que se me engañó exclamó la doncella veneciana, trémula de rabia.

El Dux la miró fijamente y sonrió con ironía: luego entró en otro aposento, y apareció con sencilla capa negra y una gorra de terciopelo.

(Se continuará).

lencia, según lo vemos anunciado en el Diario mercantil; Que incremento ha tomado esta industria de algún tiempo á esta parte! Desde la época de Godoy no se ha visto á mayor altura la distinguida suerte que alcanzan los productos de embutido que dan renombre á Estremadura. Viva, pues, la tierra de los embuchados, de los chorizos *de regalo y de marca mayor*.

DE CANARIAS.—Ayer hemos recibido noticias de Canarias que alcanzan hasta el 12 de diciembre. No habían ocurrido sucesos importantes en aquel archipiélago. La salud pública estaba restablecida en la gran Canaria, y esta cuestión había dejado de preocupar ya á los isleños. *Pax Domine etc.*

VARIEDADES.

ADELANTOS CIENTIFICOS-INDUSTRIALES EN 1851.

Prueba material de la rotacion diurna de la tierra.—Todavía no existía ninguna demostración física, visible y accesible para todos, de la rotación diurna de la tierra. En 1851 se ha encontrado esa prueba cuya posibilidad parecía tan dudosa.

Mr. Leon Foucault es el autor de este descubrimiento tan interesante. Hé aquí la descripción de su aparato.

En lo más alto de una bóveda se coloca sólidamente una fuerte pieza de hierro colado, de la cual sale una pequeña masa de acero cuya superficie libre y perfectamente horizontal, deja colgar un alambre, de acero también y muy delgado. Este alambre se extiende hasta dos ó tres veces de largo, y sostiene por su estremidad inferior una esfera de latón pulimentado que pesa hasta doce libras. El centro de gravedad de la esfera coincide con el centro de un círculo trazado debajo de ella en el suelo ó sobre una mesa, y en el cual se encuentran marcados los puntos cardinales y los grados de la tierra.

En el momento de proceder á la operación se comienza por anular la torsión del alambre y las oscilaciones giratorias de la esfera, á la cual se aparta en seguida de su equilibrio sujetándola con la lazada de un hilo cuya estremidad libre se ata á un punto fijo en la pared, á poca distancia del suelo. El desequilibrio del péndulo queda arbitrariamente establecido por la longitud del hilo.

Hecho esto se necesita amortiguar por medio de un obstáculo que se va retirando poco á poco el movimiento oscilatorio que el péndulo ejecuta todavía bajo la dependencia del hilo y del alambre. Reposado ya todo se quema el lazo y obedeciendo el péndulo entonces solamente á la fuerza de la gravedad entra en acción y produce una larga serie de oscilaciones cuyo plano no tarda en experimentar un desvío sensible.

Al cabo de media hora, es tal el cambio, que se manifiesta á todos; pero todavía se le hace más evidente viviéndose, por ejemplo, de una aguja fija verticalmente en un pedestal, la que se coloca en tierra de manera que en sus vaivenes vaya la prolongación apendicular del péndulo á rozarse con la punta fija. En menos de un minuto la exacta coincidencia de los dos puntos deja de reproducirse; y la oscilación se desvía constantemente hácia la izquierda del observador.

El inventor Mr. Foucault ha hecho numerosos experimentos de su sistema en el observatorio de París, á presencia de los hombres científicos, y en el Panteón delante del público. Todas las asambleas sábias de Europa se han apresurado á ensayar el aparato de Mr. Foucault y todos los han hecho con el mayor éxito.

Según parece el inventor debió la primera idea de su péndulo á una observación casi tan sencilla como la caída de la manzana que enseñó á Newton la ley de la gravedad. Parece que acostumbrado á frecuentar las iglesias le llamó la atención la circunstancia de que las lámparas suspendidas del techo, se le presentaban cada vez por un lado diferente, lo cual suponía un movimiento constante. Empeñado en descubrir la causa de este fenómeno, tropezó con su invención, una de las más notables del año que ayer ha terminado.

Sustitucion de la potencia electro-magnética al vapor.—El sabio profesor anglo-americano Mr. Page ha consagrado largos años de estudio á la

solución de este problema, que tanto simplificaría la locomoción por los ferro-carriles. En Washington se ha verificado hace pocos meses un experimento en que el público ha visto funcionar una máquina movida por aquella nueva fuerza. Es verdad, que antes de comenzar el profesor Page, anunció al público que se habían roto dos piezas de la batería de que iba á valerle, razón por la cual no podría hacer un ensayo satisfactorio de su aparato. Sin embargo de esto, la locomotriz se puso en movimiento, sin ruido ni sacudimientos, y recorrió lentamente una extensión de dos ó trescientas varas. Después de una pausa volvió atrás, tomó otra vía, tomó la dirección de Baltimore y regresó por último al embarcadero.

Es imposible desconocer la inmensa importancia de este experimento cuando se piensa que las primeras tentativas hechas para la aplicación del vapor á las locomotrices, no fueron ni con mucho tan satisfactorias. En nuestro concepto es el acontecimiento científico-industrial más importante que ha ocurrido hace muchos años.

El alcohol aplicado á los caminos de hierro. Otra innovación se ha introducido durante el año 1851 en el ferro-carril de los Estados-Unidos, que conduce al lago Trié. Consiste en usar por combustible el alcohol en vez del carbón de tierra. La producción del alcohol en aquel país es mucho menos dispendiosa que la del carbón, y aquel agente da el calor suficiente para producir vapor con todas las condiciones que se requieren.

Descubrimiento de un planeta. El astrónomo Flud de Londres continuó el año pasado sus investigaciones, logrando añadir á los planetas *Iris, Flora y Victoria* que ha descubierto, otro, al cual ha puesto el nombre de *Irene* en conmemoración de la exposición universal y por consejo del célebre Herschell.

El nuevo astro es comparable por su resplandor con una estrella de novena magnitud y se halla colocado entre *Marte y Júpiter*. Se le designará en los mapas uranográficos por una paloma coronada de una estrella y llevando en la boca una rama de olivo.

Exposicion universal. El año 1851 se ha distinguido muy especialmente por la realización de un proyecto gigantesco, de un inmenso suceso que ha tenido eco en todas las partes del mundo. La industria humana ha celebrado su congreso universal: respondiendo al llamamiento de Inglaterra, las diversas naciones han reunido en Londres los productos de su inteligencia y trabajo, sin más rivalidad que la de una noble y leal emulación. Si en ciertos periodos se repitiesen semejantes solemnidades, sería esto un gran beneficio para la humanidad, pues acarrearían pronto y sin esfuerzos en favor de la propagación del arte, de la civilización, de la paz y fraternidad de los pueblos, más resultados que en siglos enteros podrían producir todas las lecciones de los profesores, todos los libros de los filósofos, todas las predicciones de los individuos del Congreso de la Paz.

CRONICA GENERAL.

Teatro de Variedades.—Mr. Paul Fevrier, célebre mímico italiano, se presentará dentro de breves días en el teatro de Variedades, á ejecutar el drama titulado *El monstruo y el mágico*, cuyo drama se estuvo haciendo por espacio de doscientos días, desempeñando Mr. Fevrier el papel de mímico de monstruo: dicho drama se ha traducido, y está ya en estudio.

Anecdota.—Cuentan que en la revista de inspección que está pasando á los cuerpos de caballería su director general Shelly, en uno de los regimientos. Después de las minuciosas preguntas que S. E. hizo á todas las clases, relativas á sus respectivas obligaciones, tuvo lugar el diálogo siguiente:

El general á un soldado.—¿Cuál es el mejor caballo del escuadrón?

—El caballo N., mi general.

—¿Qué circunstancias tiene el caballo N. para ser el mejor?

—Corre y salta bien, no tiene defectos de sanidad ni de conformación, se conserva gordo, tiene alzada, buena sangre, y la edad en la boca.

—¿Y el mejor soldado del escuadrón, quién es?

—El mejor soldado es F. de T.

—¿Y por qué es el mejor soldado F. de T.?

—Porque es hombre honrado, subordinado, muy aseado, cuida bien su equipo, armas y caballo, y es sacto en el cumplimiento de sus deberes.

—¿Digame vd. ¿y cuál es el caballo?

El mío, mi general.

¿Y el soldado?

Un servidor de V. E.

El general gratificó al soldado, celebrando la oportunidad de sus contestaciones con una risa que no pudo contener, el cuerpo de oficiales que lo seguía se vió en la precisión de reír, y el soldado miraba la escena con la mayor seriedad guardando la propina.

Desgracias.—En la casa del Excmo. señor general Zabala ha amanecido anteayer cadáver su criado José Méndez, el cual tuvo la imprudencia de entrar ó dejar en su reducido cuarto dos braseros que aun tenían lumbré.

Robo.—A don José Nieto, que vive, calle de las Infantas núm. 15, obrador de sastré, le fueron estraidos ayer varios efectos sin que se sepa quienes fueron los ladrones.

Muerte repentina.—Al regresar esta mañana de vender sus mercancías Pedro Ortiz, de 70 años de edad, se acostó, quedando muerto en el acto, sin que precediera indisposición ni enfermedad.

Nueva carretera.—De Tamarite escriben el 26:

El 1.º del actual empezaron los trabajos de esplanación de la carretera de Cataluña á Navarra, ó sea del trozo de esta provincia de Huesca lindante con la de Lérida, y aunque en la actualidad solo se ocupan de cincuenta á sesenta hombres, y no es esto suficiente

para subvenir á la miseria de los muchos que se encuentran sin trabajo, á lo menos tienen aquellos y sus familias con que comer, y van pasando otros con las esperanzas de que se aumentará el número en cuanto se llegue á febrero próximo.

Servicio de correos.—Nuestro coresponsal de Montalvan (Córdoba) nos dice que por las buenas trazas que se dá el cartero de aquel pueblo, se ven todos en la necesidad de mandar la correspondencia al inmediato de la rambla.

Llámanos la atención del administrador de correos del partido para que evite esta falta.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.

El aniversario de la venida de Maria Santísimo del Pilar á la ciudad de Zaragoza y san Isidoro, ob. mr.

Cuarenta horas en la parroquia de santa Maria.

MERCADO DE MADRID.

Trigo de 52 1/2 á 55 rs.—Cebada de 18 1/2 á 21.—Algarro—bas á 51 1/2.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion del 31 de diciembre.

Clases de efectos.	Observaciones.
Titulos del 3 por ciento.....	58 5/8
Id. del 4 por 100.....	16 15/16
Id. del 5 por 100.....	17 1/2
Deuda sin interés.....	5 7/16
Cupones no llamados á capitalizar.....	8 1/4
Acciones del Banco español de San Fernando.....	98

ESPECTACULOS.

TEATRO DEL PRINCIPE.—A las ocho de la noche, la comedia *Entre bobos anda el juego*. El baile titulado *Un día de fiesta en Sevilla*, terminando el espectáculo con el sainete, *El hambriento en Nochebuena*.

TEATRO DEL CIRCO.—A las ocho de la noche, *Por seguir á una muger*, dando fin con la *Tarantela napolitana*.

TEATRO DEL INSTITUTO.—A las ocho de la noche la comedia en cuatro actos *El Beneficiado*, ó *República teatral*, *La Sevillana Rumbosa*, y la zarzuela en un acto *El Chaval*.

TEATRO DE VARIEDADES.—A las ocho de la noche el drama bíblico en cinco actos, *El Triunfo del Arcángel*, ó *la venida del Mesías*.

Imprenta de EL NUEVO PRECURSOR á cargo de C. Puga. Plazuela de los Mostenses número 25, bajo izquierda.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS A PRECIOS CONVENCIONALES.

TISU ELECTRO-MAGNÉTICO

Aprobado por la Academia nacional de medicina de Paris, contra los dolores de gota, reumatismo y escitis, como tambien para las neurálgias jaquecas y gastrálgias, etc.

Esta tela electro-magnética debe sus propiedades curativas á la sustancia vegetal de que se compone, y principalmente á la electricidad que desarrolla. Su accion constante y enérgica escita la transpiracion de la parte dolorida de una manera especial, y por este medio precipita la curacion de la gota, reumatismo, y demas enfermedades de que se hace mencion en el prospecto que acompaña las cajas.

Véndese en Madrid en el laboratorio del Dr. Simon, calle del Caballero de Gracia, número 7, y en Paris en nuestra oficina farmacéutica calle Grenelle Saint-Germain, 15 Paul-Gage.

AGUA HIGIENICA PARA LA BOCA, PREPARADA POR el doctor Simon: precio 6 rs. frasco. Hallar un odontológico cuyas propiedades higiénicas fuesen superiores á cuantas se han inventado hasta el dia, y cuya adquisicion por su poco coste estuviese al alcance de todas las clases, hé aqui el objeto que nos hemos propuesto hace muchos años, y creemos haber alcanzado despues de repetidas esperiencias. Recomendamos, pues, á todos los que deseen conservar sana y limpia su dentadura y la boca fresca y sin olor, el uso diario de esta agua con arreglo á la instruccion que va unida á los frascos, seguros de que por ellas adquiriremos un nuevo título á la confianza con que siempre nos ha favorecido el público.

Se hallará en su único despacho en Madrid, calle del Caballero de Gracia número 7.

PASTILLAS ALCALINAS DIGESTIVAS DE VICHY POR Brosson, antiguo arrendatario del establecimiento termal de Vichy.

Estas pastillas tienen por objeto reemplazar las tan celebradas aguas de Vichy, de cuyos elementos se componen. Tomadas en dosis conveniente, corrigen las debilidades de estómago, las gastrálgias, acedias gástricas, las opilaciones, las obstrucciones, las irritaciones de los órganos urinarios, etc. En todos estos casos, las pastillas de Vichy han ofrecido preciosa ventaja de dar los mismos resultados, que las aguas de Vichy, bajo reducido volumen, sin cargar el estómago y con la facilidad de poderse administrar en cualquier sitio y hora. Además, para hacerlas mas agradables, las hay aromatizadas de menta, limon, anís, azahar, etc.

Para su espendicion en España, tenemos establecido el depósito general en Madrid, laboratorio del Dr. Simon, calle del Caballero de Gracia, número 7, al cual pueden dirigir sus pedidos al por mayor los demas señores farmacéuticos del reino.

Paris Rue Saint Honoré, número 295. (2. p. S.) Brosson.

POLVOS PARA LA JAQUECA.

Se toman por las narices como el tabaco rapé, y no hay inconveniente en mezclarlos con este; obligan á los órganos del olfato á la destilacion, á beneficio de lo cual se descarga la cabeza admirablemente, librándola de la jaqueca y demas dolores nerviosos. Se venden á 8 rs. la cajita en el laboratorio químico, calle del Caballero de Gracia, número 7.

PASTILLAS PERFUMANTES PARA LAS SALAS.

En el laboratorio del doctor Simon, calle del Caballero de Gracia, núm. 7, se venden dichas pastillas aromáticas para perfumar las piezas, á 4 y á 6 rs. caja, segun su calidad.

á 2 y á 4 rs. caja.

POLVOS DENTIFRICOS AROMATICOS

PREPARADOS POR EL DOCTOR SIMON.

Se hallarán en su despacho en Madrid, calle del Caballero de Gracia, número 7.

El acreditado cirujano dentista

DON ESTEBAN CARRION

vive calle de las Huertas, número 6, en donde ejecuta toda clase de operaciones de su profesion.

POMADA ANTIOFTALMICA DELA VIUDA FARNIER.

La reputacion verdaderamente colosal que ha adquirido esta pomada en el espacio de mas de cien años trascurridos desde que la inventó su autor, hace inútil todo elogio. Bastará decir por consiguiente que es el rey

medio mas eficaz contra las inflamaciones de los ojos y las irritaciones de los párpados sean recientes ó crónicas, contra las escrecencias membranosas que se forman en el ángulo del ojo, contra las manchas, el lacrimo, las nubes etc. Se vende en el laboratorio del doctor Simon, calle del Caballero de Gracia, número 7, á 20 rs. bote, á los que acompaña una instruccion sobre el modo de usarla.

VINO de CHAMPAÑA PRIMERA CALIDAD, MARCA A. PASQUIER

Mas de 3,000 botellas grandes y chicas de legítimo CHAMPAGNE acaban de llegar á esta corte propias del acreditado cosechero Pasquier, las que en celebracion de las próximas fiestas, se arreglan á los nunca vistos precios siguientes:

Segunda calidad.

Botella grande. 25 rs.
Botella chica. 14

Primera calidad.

Botella grande. 29
Botella chica. 16

Calidad superior (esquisito).

Botella grande. 34
Botella chica. 18

Unico Depósito: — Estamperia de Pelegrini, calle del Caballero de Gracia, número 8.

ROULT HERMANOS.

Madrid,
Galeria de San
Felipe,
número 11.



Paris,
Passage du
Grand Cerf,
número 8.

Bendagistas ortopédicos de la facultad de medicina de Paris, con privilegio del Gobierno francés. Fabrican toda clase de vendages y aparatos herniarios y ortopédicos; cinturones y medias elásticas, muletas, corsés, y cinturones ortopédicos; brazos, y piernas artificiales. Faabrican igualmente camasa de nueva invencion para enfermos, heridos é imposibilitados. Un niño de corta edad puede dar á estas camasa toda especie de movimiento.
Envios á provincias y al extranjero.

ESCUELA GENERAL

Colegio preparatorio para todas las carreras bajo la direccion de don Juan de Dios Navarro.

Se halla establecido en la calle de Toledo, frente á San Isidro.

PASTILLAS DE MAGNESIA calcinada contra los ácidos del estómago. Se venden en el único laboratorio del Dr. Simon calle del Caballero de Gracia, núm. 7, á 6 rs. la caja, y por libras á 36 reales.

BALSAMO OPODELDOCH inglés legítimo de steiss. — Contra los dolores gotosos y reumáticos, parálisis, etc. Se vende á 18 rs. precio fijo en el único establecimiento del Dr. Simon, calle del Caballero de Gracia, núm. 7.

CREMA DE VINAGRE.

Cosmético tal vez preferible á cuantos hay conocidos. Con solo echar un chorrito en el agua de lavarse, la vuelve lechosa y propia para limpiar el cutis con perfeccion, dejándolo terso y fino. Además fortifica la vista, librándola de la impresion que en ella suele producir el aire de la mañana, quita la rubicundez de los párpados, de las narices, etc. Se vende en el único laboratorio químico del profesor don José Simon, calle del Caballero de Gracia, número 7, á 6 rs. frasco y 20 reales cuartillo.

— Se vende legítimo á 20 reales frasco en el laboratorio del Dr. Simon, calle del Caballero de Graia, núm. 7.

JARABE PECTORAL DE Lebrun. — En todas las enfermedades del pecho el primer cuidado debe ser quitar la tos tan penosa como perjudicial para el enfermo. Pocos medicamentos hay que logren este objeto tan completamente como este jarabe por la acertada coleccion de sustancias que entran en su composicion. A ellas debe sus propiedades fortificantes, pectorales, balsámicas, refrescantes y hasta nutritivas que le distinguen.

Depósito general en Madrid, laboratorio y oficina de farmacia del Dr. Simon, calle del Caballero de Gracia, núm. 7, y en Paris antigua farmacia de Lebrun Renault. Rue Cauphine, 10. Collas, Suer.

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO. — Este precioso medicamento, tan recomendado para dar tono al tubo intestinal y para corregir la raquitis, las escrófulas y la debilidad de los órganos en general, se vende legítimo en toda su pureza en el laboratorio del Dr. Simon, calle del Caballero de Gracia núm. 7, un frasquito de 6 rs. y de 10.